

なぜ伝統的な工法なのか?

工法なのか?

木造住宅の今日的課題
つくり手の意見 第2回

木造住宅の今日的課題に対するつくり手の意見 第2回。最近よく話題にのぼる伝統構法の再評価だが、設計事務所や工務店が取り組むだけの意味はどこにあるのか。職人仕事を見かした伝統構法の「木組みの家」を住まい手に提供する(有)松井郁夫建築設計事務所代表の松井郁夫さんに聞いた。

木組みの家に取り組むのは、日本の森林や職人を元気にしたいから。技術やデザインの問題だけじゃない。

「木の家」というと、

数寄屋なんかをやつていは分かります。しかし、それもいるし、民家荘宅で町場の仕事をやってる人もいる。あるいは、ある人は、このあたりでいっぺん木の家を整理しないと、過性のブームで終わったり、ブレが出て方向性を間違つたりするんじやないか

日本組みの家に取り組むのは、日本の森林や職人を元気にしたいから。技術やデザインの問題だけじゃない。

日本の国を元氣にするために新しい共生共栄理念を再構築する

つくる方もよかつた。住む方もよかつた。みんながよかつたと言える社会をつくるために家づくりがある。

うちは来るお客様というのは、伝統的な技術で、子どもの頃過ごした家にいまも住んでいる方は多くありません。ほとんどの20年、30年で住み替えています。そして家族と一緒に住んだ記憶は、ソファがある、その前にテレビが鎮座しましてと言われる方がほとんどです。それは戦後

は、なんにも物質であると言ったほうが多いものではありません。いかもしれない。誰かがむしろ、つくる方もみんながよかつた、住む方もみんながよかつたと言えます。そんな社会をつくり出すために家づくりがある、そこに豊かさ

も、自分の家にほんとにば、少し大きさだけど価値があるのかと疑いながら暮らすようでは困りますから。なぜ木組みの家なのかの話ばかりになってしまって、たぶん道を誤るだらうなど。このことは、同業の人一番強く言い承ることがいま非常に大切だと思うからです。たいですね。

山と職人が元気になれ

松井郁夫さん
(有)松井郁夫建築設計事務所代表

1955年福井県大野市生まれ、79年東京芸術大学大学院美術研究科修了。85年に同事務所を開設し、92年にまちづくりデザイン室を併設。2003年「ワークショップ『き』組」を発足。日本各地の伝統架構技術を訪ね、現代の木造建築へ生かす道を研究・実践する。NPO緑の列島ネットワーク理事。ものづくり大学講師。
東京都中野区 03-3951-0703
<http://matsui-ikuo.jp>

木組みの家プロジェクトの体制



対等の関係で家づくりを進める手が

隅をつくような木造論が始まっています。目標なしに技術をすれば、技術要素を重要視すせんし、住まい手にして

